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силу которого финансирование программ помощи . дол
жно производиться за счет добровольных пожертвова
ний государств-членов Организации. В этом отноше
нии Аргентина руководится своим традиционным ду
хоъl международной · солидарности. Со своей стороны 
он считает более желательным учреждение · двух коми
тетов по переговорам. 

80. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование реко
мендации Консультативного комитета относительно ме
ТО;(ОВ финансирования как помощи палестинским бе
женцам, так п програ~шы помощи Корее п ее воосста
новления при условии, что будет создан лишь один 
Бомитет по переговорам, состояший из семи или бо

лее членов, назначенных Председателем Генеральной 
Ассамблеи. 

Предложеиие припимаетс.н 40 ~о.юсами, при 6 воз
держдвшихсл, npu-чe;it итсто пе ~олосоваА против. 

83; А. А. РОЩИН (Союз Советских' Социалистиче
ских Республик) заявляет, что Совет Безопасности не 
принял · никакого решения относительно Индонезии. 

Индонезия стала суверенным государством и поэтому 
нет смысла для Комиссии Объединенных Наций про
должать в ней свою деятельность. Спрашивается, по
чему Пятый комитет должен голосовать по втому во-
~~ • 

84. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ заявляет, что резолюция Со
вета Безопасности остается в силе до тех пор пока 
Совет ее не аннулирует. 

85. А. А. РОЩИН (Союз Советских Социалистиче
ских Республик) напоминает, что он предложил вклю
чить в представляемый докладчиком доклад фразу о 
том, что взносы каждой страны производятся добро
вольно, в ее собственной валюте, для закупки товаров 
и оплаты услуг, требующихся для программы помощи 

Программа работы Корее и ее восстановления. • 

81. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ заявляет, что он послал Кон- 86. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ заявляет, что просьба пред
сультативному комитету, для обсуждения финансовой ставителя СССР будет удовлетворена. 
стороны вопроса, доклады Генерального Секретаря о 
сессиях I{омиссии международного права, о передел- 87. А. А. РОЩИН (Союз Советских Социалистиче
ках в зале Совета во Дворце наций в Женеве, о Спе- с:&их Республик) nрGсит поставить на голосование 
циальном комитете Организации Объединенных Наций пункт 8 доклада Консультативного комитета, в кото
по балканскому вопросу, о Комиссии Организации . ром говорится о выдаче предварительных авансов из 
Объединенных Наций для Индонезии, о Консул:ьтатив- Фонда оборотных средств не свыше одного миллиона 
пом совете Организации· Объединенных Наций для под- долларов на покрытие административных расходов, 
опечпой территории Сомали под итальянским управ- • связадных с проведением программы помощи Корее и 
ленпем, а также дополнительную смету на 1950 фи- ее восстановления. 

нансовый год. Путст 8 д01сумеита А/1526 принимаетсл 34 io-
82. Он также замечает, что имена кандидатов на лосшtи, при 8 возде'[УЖ(J6шихсл, причем ии1ето пе ~о
должности в различные органы Объединенных Наций, лосоваА против. 
относительно которых :Комитету необходимо будет 
представить рекомендации Генеральной Ассамблее, 
должны быть представлены до 24 ноября 1950 года. Заседание закрывается в 1 ч. дня. 

ДВЕСТИ ШЕСТЬДЕСЯТ ДЕВЯТОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

Плтиица 24 1wлбрл 1950 ~ода, 3 1/,. дпя Лей1е Сохсес, Нъю-йори 

Председателъ: :Магараджа Джам, сагибНАВАНАГАРСКИй (Индия) 

Во вре;~tл отсутствил председатеАя '1{,астъ засе
дапил проходит под председаmеАъством зам,естите-
.1я председаmеАл нш Краевсио~о. , 

Бюджетная смета на 1951 финансовый год: Ъ) Систе-
ма окладов, надбавок и отпусков Организации Объ
единенных Наций (А/С.5/400, А/С.5/403, А/С.5/-
408, А/С.5/410, А/С.5/411, А/С.5/412) (окон
чание) 

[Пункт 39]~ 

1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ напоминает, что Пятый коми
тет на своем 267-1r1 заседании разрешил: ряд вопросов, 

• Повестки 11ня Ген еральной Асса:мб.пе11. 

касающихся отпусков на родину, пособий на репатриа
цию, надбавок на детей и пособий на образование; 
следующий вопрос, подлежащий разрешению - квар

тирные надбавки. 

Реиошмаци.я Подио;~tитета 7 о сохрапепии ивар
тириъtх uадбавох в течепие 1951 ~ода в n{i.нюм paз
:.llepe ( А/С:5/400, раздел l пу111ет 49 едииоиае1ю ут
ве'}УЖдаетсл. 

2. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ спрашивает, имеются ли какие
либо возражения против пункта 1 проекта резолюции, 
приведенного в приложении А к документу А/С.5/4O3. 

3. Отвечая г-ну :МАШАДО (Бразилия), ПРЕДСЕДА
ТЕЛЬ заявляет, что вопрос об увеличении числа ран-
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rов рассматривается в пункте 3 Приложения I к до- rраждения директоров. Сравнение старых и новых 
кумеnту А/С.5/403. ставок, видимо, говорит, что эти оклады будут уве-
Путст 1 проехта резолюции ( А/0.5/403, Прило~ личены. 

жe1tue А) еди1ю~ласио приииJеаетс.я. 11. Г-н ФРИйС (Дания) считает, что последняя 
4. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает членам Комитета фраза в предлагаемо~~ новом пункте составлена в 
прежде чем голосовать пункт 2 проекта резолюции с.11ишкш1 общих выражениях, и спрашивает, каков бу
проголосовать Приложение 1 (А/С.5/403, Приложе- дет в связи с этим максимальный расход. 
ние А), .которое касается шкалы окладов жалованья и 12. Г-н АГИЛАР-:МОНТЕВЕРДЕ (Мексика), поддер
связанных с этим вопросом положений. Представитель живая . совместную поправку делегаций Бразилии и 
Китая предложил на 267-:r.t заседании заменить в При- Чили, соглашается с заявлениы1 представителя Фран-

, ложснии I слова «эти оклады подлежат обложению по ции, сде.11анньпr им на 266-м заседании (пункт 73). 
плану налогового обложения персонала» слова:ми: Поправка эта исправляет ошибку которая была сде
«эти оклады подлежат обложению, согласно плану на- . лапа в отношении окладов директоров и если она бу
лоrового обложения персонала, по ставкам, указанным: дет принята, то сохранит эти ок.11ады на нынешнем 
в резолюции 239 (III) Генеральной Асса11Iблеи». уровне. 

5. Сэр Вилыш l\IATЬI03 (Соединенное Королевство) 13. Г-н l\IАШАДО (Бразилия), ссылаясь на заяв.11е
считает, что китайская поправка недостаточно гибка ние представителя Дании, указывает, что согласно но-

. и пред.чаrает следующую редакцию: «эти оклады под- во:ь1у пункту Генеральный Секретарь уполномочивает
лежат обложсн11ю по плану налогового обложения пер- ся, по своему усмотрению и считаясь с обстоятель
сонала согласно ставкам, указанным в резолюции ствами каждого отдельного случая, выдавать директо-
239 (III) Генеральной Ассамблеи, и согласно тем из- · рам надбавку на представительство до 1 500 долл. в 
:мененияllI, которые время от времени может предписы- год. Эта _надбавка не будет, следовательно, выдавать
вать Генеральная Ассамблея>>. Такой текст послужит ся автоматически всем директорам. 
известной гарантией как для Генеральной Ассамблеи, 
так и для Секретариата. 14. Отвечая на вопрос представителя Китая, он за-

являет, что если предлаrае:ь1ый новый пункт будет 
6. Г-н СЯ (Китай), разъясняя смысл своей поправ- принят, директора будут получать более высокое воз
ки, отмечает, что оклады, приведенные в таблице 1 награждение. Когда Комитет экспертов по системе 
Приложения 1, представляют собой . цифры rpocco. окладов, надбавок и отпусков (A/C.5/33l1, пункт 39) 
Когда-либо в будущем план • налогового обложения предлагал отменить надбавки на представительство, 
персонала может быть пересмотрен, но шкала окладов то он предложил предоставить директорам право по
меняться не должна. Он соглашается с редакцией, лучения денег из Фонда па расходы по представитель
предложенной представителем Соединенного Королев- ству. Пользуясь этим правом, они могли бы получать 
ства. больше че~1 1 500 долл., предлагаемых делегациями 

Китайсха.я поправха х Приложе11ию I npoe?Cma ре- Бразилии и Чили. Делегация Бразилии считает, од- . 
зол10~1uи ( А/0.5/403, ПрилСУЖеuие А) с uзJtetteuueм, нако, что от должностных лиц столь высокого ранга не 
впесеш~ъ1.,,,е 0oeдuue1mъtJt КоролевствоJ.t, прииш,аетсл. следует требовать представления оправдательных до-

кvментов на какие бы то ни было расходы, произве-
7. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, ссылаясь на сов:r~rестно пред- денные на представительство. Г-н :Машадо полагает, 
ставленную делегациями Бразилии и Чили поправку что это вызовет увеличение бюджета не больше, чем 
к Приложению I проекта резолюции (А/С.5/411 ), на 10 ООО или 12 ООО долларов. 
указывает, что вышеупомянутые делегации предложи-

ли включить в Приложение I между пунктами 2 и 3 15. Г-н ПРАЙС (Помощник генерального секретаря 
новый пункт, уполномочивающий Генерального Сек- по Департаменту административных и финансовых 
ретаря выдавать директорам в особых случаях по его служб) говорит, что согласно новому пункту Генераль
усмотрению надбавки на представительство до 1 500 ный Секретарь должен будет решать, как толковать 

слова «в особых случаях». Г-н Прайс полагает, что ам. долларов. х 
такого рода выдачи будут допускаться лишь в те 

8. Г-н l\fАШАДО (Бразилия), представляя сов:r~1ест- случаях, когда переход на новую систему окладов 
ный' проект поправки, говорит, что если таковая бу- повлечет за собой некоторые лишения. Расход, сопря
дет приnята, то сирийский проект поправки (А./С.5/- жеиный с предложенной поправкой, будет меньше чем 
410, Приложение) директоров не коснет~я и не нуж- 10 ООО долларов. Если же эта поправка не будет при
но будет пересматривать рекомендуемое r~онсультатив- пята и директорам будет предоставлено право полу
ньпr комитетом по административным и бюджетным . чать деньги из Фонда на расходы по представитель
вопросам (А/1312, пунк~ 254) положение O надбав- ству, Фонд этот . придется соответствующим образО)[ 
ках па представительство по разделу 24 бюджетной увеличить. 

сметы. 16. Г-н БРЕННАН (Австралия) говорит, что про-
9. Г-н СУАРЕС (Чили) поддерживает заявление тивоположно тому, что предполагает представитель 
представителя Бразилии. 

10. Г-н СЯ (Китай) спраш!rвает, будет ли по новой 
системе повышена общая сумма всех видов возна-

1 См. Офпциалъные отчеты,· четвертая сессия Генеразъпой Ас· 
самблеи, Пятый ко-~штет, Приложение, том II. 
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Иексики, Подкомитет не сделал ошибки в вопросе об 
окладах директоров. Подкоr.штет вполне отдавал себе 
отчет в том, что надбавки на представительство от
меняются, а оклады директоров повышаются. Поэто
му было сделано предложение разрешить директорам 
получать деньги из Фонда на расходы по представи-
1ельству (А/С.5/400, раздел II, пункты 1-4). 

17. Г-н ДИКИ (Канада), поддерживая · намеченные 
Подкомитетом принципы, заявляет, , что совершенно 
очевидно, что предложение предоставить директорам 

право получения денег из Фонда на расходы по пред
етавительству неr.~едленно повлечет за собой сниже
ние их вознаграждения. По этой причине делегация 
Канады поддержит совместно представленную деле
гациями Бразилии и Чили поправку, ибо она устра
нила бы всякую возможность возникновения каких
либо прямых лишений. В рекомендации Подкомитета 
шrеется, однако, важный принцип, и по окончании 

переходной стадии следует пересмотреть новую . си
етему. 

18. Г-н Дики полагает, что Генеральный Секретарь 
будет осторожно пользоваться предоставленным ему 
правом, так как лево, что Комитет это именно и имел 
]! виду. 

19. Г-н ГAHEl\I (Франция) отмечает, что, согласно 
пред.'IОжеii:ию Подкомитета, оклады директоров будут 
ограничены цифрой 12 200 долл. в год, но им будет 
предоставлено право · получения денег из Фонда на 
расходы по представительству. В этих случаях им' 
придется перечислять все свои расходы на предста

вительство и представлять оправдательные документы 

на утверждение Генерального Секретаря. Г-н Ганем 
сомневается в разумности этого метода в случаях, ка

сающихся должностных диц высокого ранга. 

20. Г-н Ганем поддерживает совместное предложе
ние, представленное дедегациями Бразилии и Чили, 
'Iак как, фактически, оно даст известную экономию. 

21. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ стави на голосование поправ
ку (А/С.5/411), представленную совместно делеrа
ция11rи Вразилиц и Чили. 

Поправха ( А/0.5/411) х Пршожеиию l проехта 
резолюции ( А/0.5/403, Приложеиие А) приищ.~аетсл 
21 ioлocoJt против 9, при 12 воздержавшихсл. 

22. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что на 267-11r заседа
нии представитель Уругвая внес предложение об из
менении последней части пункта 4 Приложения I та
ким образом, чтобы она гласила: «при условии, что 
для повышения окладов по хатеrориям директора и 

rлавноrо директора устанавливается cpOI, в два года 
Удовлетворительного выполнения обязанностей». 

П оправха х ny1ixmy 4 П ридожеиил l х проехту ре
зо.rюции, виесе1Иtая представителеJt Уру~вал, приии
.11аетсл 13 ioдocaJtu против 11, при 20 воздержав-
1иихсл. 

23. Так как против остальных пунктов Приложе
ния I возражений не имеется, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит 
это приложение с, внесенными в него поправками на 

голосование. 

Приложение l -к проехту резолюции с в1tесеm1ъши 
в 11eio nonpaвxmtu при11имаетсл 41 ~олосо:м, при 1 
воздержавшеJtс.я, npu11e:1t иихто 1te ~олосова.t про
тив. 

24. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, отвечая r-ну J\IАШАДО (Бра
зилия), говорит, что таблица 2 Приложения I служит 
лишь целям информаци_и. 

25. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование пункт 2 
проекта резолюции . . 
Пуихт 2 проехта резолюции приишtаетсл 41 • io

лocoJt, при 1 воздержавшежл, 1ipuчe.1t иихто ие ~о
лосоrюл против. 

26. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что Комитет перехо
дит к расс.мотрению рекомендации Подкомитета от
носительно коррективов к окладам жалованья, как это 

указывается в разделе I доклада Подкомитета (А/
С.5/400). Председатель не считает необходимым 
вкдючать решения Комитета по этим пунктаи в офи
циальную резолюцию и предлагает включить их в до

клад Пятого комитета Генеральной Ассамблее. 

27. Г-н l\lАШАДО (Бразилия), выступая к порядку 
. ведения заседания, заявляет, что Комитет, принятием: 
пункта 8 Приложения I к проекту резолюции (А/С.5/-
403, Приложение А), уже утвердил подпункты: т и n 
доклада Подкомитета, относящиеся к коррективам 
окладов. 

28. ··ссылаясь на подпункт о (А/С.5/400, раздел 1), 
по 1;оторому предлагается в отношении окдадов меж

дународного персонала в Женеве применить коррек
тив в су:ш1е, уменьшенной на 5 процентов, r-н :Ма
mадо указывает, что, утверждая новую шкалу окла

дов, Комитет решил включить в эти 01,лады и надбав
ку на дороговизну. Оклады сотрудников европейского 
отдедения, зарабатывающих в год 7,000 долл. или 
иенее того, были, следовательно, повышены на 5 про
центов или более. Г-н l\Iamaдo предлагает повтому не 
применять корректива в размере минус 5 процентов 
к окладам, превышающим 7 ООО долларов. 

29. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, отвечая r-же ВИТТЕВЕН (Ни
дерланды), соглашаете.я: с тем, что общие прения по 
вопросу о коррективах к окладам были закрыты на 
267-м заседании. 

30. Сэр Вильям :МАТЫО3 ( Соединенное Королев
ство) говорит, что вопрос о коррективах к окладам 

рассматривается в пункте 8 Приложения I к проекту 
резолюции (А/С.5/403, Приложение А) и ссылка на 
Женевское отделение в подпункте о раздеда I доклада 
Подкомитета (А/С.5/400) служит лишь иллюстрацией 
того, какой корректив ·в процентном отношении будет 
применен в отдельных~ местах. Согласно подпункту о 
корректив в размере, уменьшенно~r на 5 процентов, 
относится к 100 процентам основного оклада, в то 
время как по пункту 8 Приложения I к проекту резо
люции он относится к 75 процентам оклада. Предста
витель Соединенного Королевства просит членов Ко
митета не обращать внимания на подпункт о, а следо
вать указаниям пункта 8 в Приложении I к проекту 
резолюции. 
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31. Г-н ФУРИ (Южно-Африканский Союз), доклад
чик, говорит, что некоторые члены Комитета стоят за 
то, чтобы в отношении Женевского отделения приме
нялся корректив в размере, уменьшенном на 5 про
центов, в то время как Генеральный Секретарь дер
жится иной точки зрения. Вопрос втот должен быть 
решен посредством голосования. 

32. Свр Вильям :МАТЬЮЗ (Соединенное Королев
ство) соглашается с докладчиком, но отмечает, что 
подпункт о в его настоящей редакции неточен и не 

соответствует пункту 8 Приложен:ия I к проекту ре
золюции (А/С.5/403, Приложение А). Он поддержи
вает предложение, чтобы в отношении Женевского от
деления был принят корректив в размере, уменьшен
ном на 5 процентов, при условии что это :может . быть 
пересмотрено в будущем Консультативным комитето111. 

33. Г-н :МАШАДО (Бразилия) снимает свое пред
ложение. 

34. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование реко
мендацию, содержащуюся в подпункте о раздела I 
доклада Подкомитета (А/С.5/400). 

Ре1ео.1tе1tдацил Под1ео.1tитета om1юcumeA'Ь1UJ хоррек
тивов х 01е.ида.1t жа.юваиъя прииимiiетс.я 32 ioAoca
Jtu против 4, при 5 воздержавшихся. 

35. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что следующий во
прос, подлежащий разрешению, касается соглашений 
на переходный период, которы11ш :можно было бы ру
ководствоваться при прю,1евении ново11 шкалы окла
дов для персонала и новой классификации служащих. • 

36. В добавление к рекомендациям Подко1штета, ко
торые перечислены в пункте 3 проеr,та резолюции 
(А/С.5/403, Приложение А), предлагаются поправки 
Генерального Секретаря (А/С.5/408, пункт 1) "и де
легации Сирии (А/С.5/410, Приложение). 

37. Председатель предлагает голосовать в первую 
очередь поправку Генерального Секретаря. 

38. Г-н ВЕДЕН (Швеция) предлагает голосовать в 
первую очередь поправку Сирии. Шведская делегация 
готова поддержать поправку Сирии, а, в случае если 
она будет отклонена, поддержит поправку Генераль
ного Секретаря. Если в первую очередь будет голо
соваться поправка Генерального Секретаря, шведская 
делегация окажется в затруднительном положении. . 

39. Г-н КРИСТОБАЛЬ (Филиппины) возражает про
тив этого предложения. Голосование должно произво
диться в соответствии с установленным порядком, 

согласно :которому в первую очередь голосуются пред

ложения, наиболее от.11Ичающиеся от основного пред

ложения. 

40. Г-н ДИКИ (Канада) поддерживает предложение 
Швеции. Делегация Канады также готова поддержать 
поправку Сирии; следовательно, если поправка Гене
рального Секретаря будет голосоваться в первую оче
редь, делегации Канады придется голосовать против 

нее. 

,41. Г-н РИБАС (Куба) поддерживает точку зрения 
представителя Филиппин. 

Ма~араджа Джmt, са~иб НАВАНАГ АРСКПй. (Ии
дил) заии.мает председатеАъсхое место. 

42. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что согласно прави
лам процедуры поправка, наиболее отличающаяся по 
существу от основного предложения, которым в дан

ном случае является проект резолюции Подкомитета, 
должна быть поставлена на голосование в первую оче
редь. Следовательно, поправка Генерального Секре
таря должна быТЬ' поставлена на голосование :в пер
вую очередь. 

• 43. Г-н ВЕДЕН (Швеция) объявляет, что в таком 
елучае шведская делегация будет принуждена голо
совать против поправки Генерального Секретаря. 

44. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование поправ
ку Генерального Секретаря (А/С.5/408, пункт 1) к 
пункту 3 проекта резолюции (А/С.5/403, Приложе-
ние А). . 1 

Эта поправка отхлоилетсл 22 ~оАосами . против 
19, при 4 возаержа.вшихсл. 

45. Г-н :МАШАДО (Бразилия) спрашивает, будет ли, 
прини11rая во внимание только что имевшее место. го

лосование по вопросу о надбавках на представитель
ство для директоров, применяться в· отношении ди

ректоров поправка Сирии? 

46. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ отвечает отрицательно. 

Поправха Сирии ( А/С.5/410, ПриJ.ожеиие) х про
ехту резоА10ции ( А/С.5/403, Приложеиие А) приии
мается 35 i0Aoca.1tu, 1ipu 10 воздержавшихсл, приче;1 
1iuxmo пе ~оАосоваА против. ' 

47. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ затем предлагает членам Ко
митета обсудить рекомендации Подкомитета (А/С.5/· 
400, раздел II, пункты 19-:22) относительно срока и 
порядка введения в силу новой шкалы окладов пер

сонала; Насколько он · понял, Генеральный Секретарь 
не будет настаивать на том, чтобы его первоначаль
ное предложение . ставилось на голосование. 

РехоJtеидации Подхюtитета прииимаютсл еии1ю
мас1ю. 

48. А. А. РОЩИН ( Союз Советских Социалистиче· 
ских Республик) объявляет, что он воздержится от 
голосования по проекту резолюции в цедо:м, так как 
делегация Союза Советеких Социалистических Рее· 
публик все еще считает, что разрешение ·ездить в от
пуск на родину каждые три года не отвечает между
народному характеру Организации. В целях полного 
обеспечения международного характера Секретариата 
делегаци.яl СССР настаивает на пересмотре этого во
проса. 

49. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование проект 
резолюции, содержащийся в Приложении А к доку
менту А/С.5/403, с внесенными в него поправками. 

П роехт peзo.i101fиu с поправха.1tи утверждается 
37 ioAOC(J,J{,U, при 7 воздержавшихся, npuчe;it иикто ,нt 
~ол.осоваА против. 
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Бюджетная смета на 1951 финансовый год: а) Бюд
жетная смета, составленная Генеральным Секрета
рем (д/С.5/370); с) докладьt Нонсультативного 
комитета ло административным и бюджетным вопро
сам (д/1312 и Corr.1 и Add.1) (первое чтение, 
продолжение) 

• [Пункт 39]* 

ЧАСТЬ XI, РАЗДЕЛ 32. 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ СУД (прод0Аже1ще) 

50. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ напоминает, что когда в на
чале текущей сессии (244-е заседание) обсуждалась 
бюджетная c1ireтa по разделу 32; . то согласились на 
том, что утвержденная сумма будет позднее пересмот
рена в св_ете достигнутого решения по вопросу об ок
ладах судей и секретаря Международного Суда. 

51. Этот вопрос довольно долго обсуi!\дался на прош
лой · сессии Генеральной Асса:мблеи2, и . 'Генеральному 
Секретарю было поручено запросить консультативное 
:мнение Суда и Консультативного комитета в целях 
представления определенных предложений на пятой 

сессии Генеральной Ассамблеи. 

52. К сожалению, полного соглашения по всем пунк
там: достигнуто не было; доклад Генерального Секре
таря и рекомендации были изложены в документе 
А/С.5/37O, а точка зрения и алыер~ативные реко
J1ендации Консультативного комитета содержатся в 
пункте 301 его второго доклада за 1950 год (А/1312). 
Обе стороны, однако, согласились по вопросу об окла
де секретаря;. 

53. ·главный спорный вопрос был в то:м, должны· ли 
rодовые оклады Председателя и членов Суда быть вы
ражены в долларах Соединенных Штатов или в ни
дерландских флоринах. 

54. Было также обращено внимание на рекоменда
ции Генерального Секретаря относительно оклада За
местителя председателя Суда, когда таковой испол
няет обязанности Председателя, а таюке и отиоси
тельно суточных для судей ad hoc. Консультативный 
комитет по втим двум пунктам не высказался, и пред
седатель полагает повтому, что Комитет стоит _ за со
хранение существующего положения без изменений. 

55. Г-н АГНИДЕС (председатель Консультативного 
&омитета по административным и бюджетным вопро
сам) вто подтверждает. 

56. Г-н 'СЯ (Китай) отмечает, что рекомендация Ге
нерального Секретаря по вопросу об окладах членов 
Международного Суда (А/С.5/37O) имеет две сторо
ны: а) оклады должны быть увеличены с 54 ООО до 
76 ООО нидерландских флоринов - повышение на 41 
процент; Ь) вти оклады должны быть выражены в дол
.1арах Соединенных Штатов. Предложение . вто полно:. 
стъю изменяет решения, принятые Генеральной Ас
еамблеей в 1946 году (резолюция 19 (1) и 85 (1). 

* Повестки 11ня Генермьной Ассамблеи. • 
2 См. Официмьные отчеты, четвертая сессия Ге11ера.пъной Ас

са11бJ1еи, Пятый ко.митет, 224-е, 225-е п 233-е заседания. 

57. В 1946 году саъrым главным · соображением при · 
решении вопроса об уровне окладов членов • Суда было 
желание обеспечить, чтобы действительный размер 
втих · окладов был бы не ниже окладов судей Постоян
ной палаты :международного правосудия за период с 
1936 по 1939 rг.3). Установленная шкала окладов пред- · 
ставляет собой увеличение на 20 процентов в сравне
нии с окладами Постоянной палаты. 

58. В то время Председатель :Международного Суда • 
изъявил согласие установить оклады в нидерландских 

флоринах, так как с нидерландским правительством 
было заключено блаrоприятпое . соглашение о беспре
пятственной обратимости одной валюты в другую (А/
С.5 и 6/Sub.1/14). Представителю Китая достоверно 

-известно, что правительство Нидерландов втой приви-
легии отнюдь не урезывало. • 
59. Ясно поэтому, что Генеральная Ассамблея уде~ 
лила большое внимание вопросу об установлении ок
ладов судей и о той валюте, в которой вти оклады 
должны выплачиваться, и Суд был полностью удовле
творен · решением Генеральной Ассамблеи вып.nачи
ва ть вознаграждение судь.яы в нидерландских фло
ринах. 

60. Вопрос втот был вновь поднят по просьбе судей 
из-за девальвации курса нидерландского флорина в 
сентябре 1949 года, после чего индекс стоимости жиз
ни в Голландии повысился приблизительно на 10 про
центов, хот.я нельзя сказать с уверенностью, вызвано 

ли это повышение стоимости жизни, и в какой степени, 

девальвацией валюты. / 
61. Основой для рекомендации Генерального Секре
таря послужила ссылка Подготовительной комиссии на 
«реальную ценность» вознаграждения судьям. Гене
ральный Секретарь в оправдание предложения выра
жать вти оклады в американских долларах пытался 

доказать, что имеется какая-то связь между «реаль

ной ценностью» оклада и положением пункта 5 статьи 
32 Статута :Международного Суда (А/С.5/37O, пункт 
3).· Кроме того, заявляется, что, определяя годовой • 
оклад судей в разJ11ере 54 ООО нидерландских флори
нов, были приняты во внимание сведения, получен
ные от представителя Нидерландов относительно то
го, что покупательная способность н·идерландского 
флорина с 1939 года понизилась приблизительно на 
20 процентов (там же, пункт 8). 
62. Фактически, Подготовительная комиссия, поль
зуясь термином «реальная ценность», имела в виду 

лишь покупательную способность 45 ООО флоринов в 
Нидерландах, в 1939 году. Поэтому, о:к.,1ады судей бы
ли· повышены с 45 ООО до . 54 ООО флоринов. 
63. Выражения «реальная ценность» в У ставе нет, 
не имеется втого выражения в Статуте :Международного 
Суда или в каких-либо резолюциях Генерал~ной Ас
самблеи, по той простой причине, что, :как только ок
лады судей были установлены, обсуждение «реальной 
ценности» окладов судей прекратилось. Пункт 5 статьи 

з См. ДоКJ1ад Подго~овительной комиссии Орга11изацип Объ
е1111непных Наций (РС/20), rлава \', раздел З. 

4 См. Оф1щ1111J1ы1ые отчеты, вторая часть первой сессии Гене
ральной Ассамбдеи, Шестой комитет, При.110:кение 20. 
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32 Статута :Международноrо Суда не имеет ничеrо . 
общеrо с «реальной ценностью», о которой rоворит 
Подrотовительная ·комиссия, и на втот пункт нельзя 
серьезно ссылаться для поддержания рекомендации 
Геверальноrо Секретаря. 

64. Кроме тоrо, совершенно неосновательно прирав
нивать членов Суда к помощникам rенеральноrо сек
ретаря, а в особенности после тоrо; ка~, Правовой де
партамент заявил (А/С.5/3035, Приложение В), что 
положение членов Суда можно сравнивать со стату
сом, которым пользуются государства-члены Органи

зации в других орrанах Орrанизации Объединенных 
Наций. 

65. Сравнивать оклады, которые выплачивалсь в 
Женеве должностным лицам Лиrи Наций, с окладами, 
выплачивавшимися судьям Постоянной палаты в Гааге 
между 1936 и 1939 rr. (А/С.5/370, пункты 10-11), 
без надлежащих сведений о сравнительной стоимости 
жизни n втих двух городах, значит поступать нереа
:Листично. 

66. По сравнению с помощниками генерального се:к
ретаря, члены. Суда пользуются многими привилегия
ми и преимуществами, как-то: независимость, досуг, 

продолжительный срок пребывания па их постах, 
устойчивость оклада жалованья и щедрая пенсия. 

67. То обстоятельство, что некоторые из членов Суда 
предпочитают проживать вне Гааги, не может служить 
надлежащим фактором для определения их окладов. 
Предположение, высказанное Генеральным Секрета
рем, что некоторым из членов Суда приходится тра
тить 50 процентов их оклада в Соединенных Штатах 
пли в других странах, где стоимость жизни держится, 

примерно, на таком же уровне, сомнительно: документ 

А/С.5/370, Приложение В указывает, что большин
ство членов Суда проживает в государствах с «не
устойчивой валютой». 

68. Предложение, чтобы оклады членов Суда «были 
выражены в американских долларах в соответствии с 

общи:r,[ курсом политики Организации · Объединенных 
Наций» (А/С.5/370, пункт 27), китайской делегации 
представляется необоснованным. Оклады должностных 
лиц Организации Объединепных . Наций; место служ
бы которых находится вне Центральных учреждений, 
реrулируются с помощью коррективов, в то вре~ш как 

оклады судей, соrласно пункту 5 статьи 32 Статута 
:Международного Суда, не могут быть у:r,rеньшены. В 
случае изменения паритета нидерландского флорина, 
оклады судей, если они будут выражены в американ
ских долларах, :r,югли бы в будущем не соответство
вать стоимости жизни в Гааге. Самое правильное это 

11 См. Офпциа.'iьные отчеты, четвертая . сесс11я Генеральной Ас.;. 
самблеп, Пятый ком11тет, Пр11ложен11е, том 1. • 

продолжать выплачивать оклады в нидерландских фло
ринах. 

69. I{итайская делегация поддерживает · рекоменда
цию Консультативного комитета (А/1312, пункт 
301 (IV), чтобы ою1ады судей были увеличены с 54000 
флоринов до уровнл не свыше 65 ООО флоринов, и 
предлаrает в случае принлтия втой рекомендации при
держиваться того же принципа и в отношении оклада 

секретаря Суда. 

70. Г-н ГАМБРО (Норвеrия) заявляет, что ему не
приятно публично обсуждать вопрос о вознагражде
нии членов Суда. Все они выдающиеся юристы и судьи, 
составившие себе прекрасную карьеру в своих соб~ 
ственных государствах, и для них сдужба в качестве 

членов Международного Суда представляет собой из
вестную жертву с их стороны. К ним нельзя приме
нять ту · же мерку, которая применяется к членам Сек
ретариата Организации Объединенных Нациif, как 
нельзя измерять выполненную ими работу числом дней 
сессий Суда., Члены Суда должны изучать отдельные 
вопросы и документы между сессиями и они все свое 

время посвящают выполнению своих обязанностей, так 
1.ак, согласно статье 16 Статута, они не могут посвя
щать себя никакоиу другому занятию. 

71. Г-н Гамбро не может соrласиться с представите
лем Китая, не потому что он не соглашается с приве
денными последним соображениями, а потому что не 
может признать за ними решающего значения в том, 

что касается членов Суда. 

72. Полномочия Суда по разрешению тяжб между 
отдельными государствами дают ему специальный ста
тус и, надо надеяться, что вти полномочия в будущем 
будут еще расширены. 

73. Г-н Гамбро призывает членов Комитета не по
нижать -достоинства Суда, равно как и своего собст
венного достоинства, подробным обсуждением вопроса 
о вознаграждении членов Суда. Их независимость не 
подлежит сомнению и, при выходе в отставку, им долж
на выплачиваться пенсия, которая даст им возмож

ность, по окончании службы поддерживать соответ
ствующий их достоинству образ жизни. Хотя новая 
пенсионная система представляет собой по сравнению 
со старой систе~fой известное улучшение, она не мо

жет служить предлогом для уменьшения их вознаграж

дения. 

74. Г-н Га:мбро поддержит заключения Генералъно
rо Секретаря, но не может согласиться с тем, чтобы 
членов Суда приравнивали к помощникам генераль

ного секретаря или к каким-либо другим должностным 
лицам; Организации, Объединенных Наций. 

Заседание закрывается в 5 ч. 30 м. дня. 




